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Тема номераЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ РО 
В ходе расширенного заседания совета Общественной палаты 

РО под председательством Вячеслава Кущева было озвучено, 
что креативные инструменты активно используются сегодня в 
производственных отношениях предприятий области. 

В заседании совета приняли участие председатель Совета дирек-
торов КБ «Центр-инвест» Василий Высоков и зам. министра регио-
нальной политики и массовых коммуникаций РО Максим Даниленко.

С докладами выступили председатель Совета директоров КБ «Центр-
инвест» Василий Высоков, зам. председателя Общественной палаты 
РО, руководитель экспертной группы АСИ Александр Нечушкин и 
председатель комиссии Общественной палаты РО по экономической 
политике, предпринимательству, АПК, инновациям, туризму и цифро-
вому развитию Сергей Гайдук.

Были представлены результаты консультаций с представителями 
организаций и муниципальных образований, которые показали, что 
креативные инструменты активно используются в производственных 
отношениях. Предприятия применяют не менее шести различных креа-                                                                                                                                       
тивных подходов, в том числе участие сотрудников в продвижении 
новой продукции, внедрение технологий и бизнес-моделей.

– Креативная составляющая вносит около 20% в валовой региональ-
ный продукт. Существуют риски оттока талантов, что делает необхо-
димым стабилизацию ситуации через проведение мероприятий, спо-
собствующих раскрытию творческого потенциала, – отметил Василий 
Высоков. – Для успешного развития креативных индустрий необходимо 
учитывать исторический и культурный контекст региона, основанный 
на традициях донского казачества и многообразии культур.

В области подготовлен статистический сборник «Креативные 
индустрии Дона», концепция «Креативный кластер Дон», научно-
методические материалы, проведены мероприятия для студентов и 
общественных организаций.

По итогам заседания совет принял решение поддержать концепцию 
«Креативный кластер Дон» и рекомендовать ее к использованию 
председателями комиссий Общественной палаты. 

Был рассмотрен вопрос о создании рабочей группы Общественной 
палаты региона по подготовке ежегодного доклада о деятельности 
палаты и состоянии институтов гражданского общества. Председатель 
комиссии по образованию, науке, культуре и сохранению традици-
онных российских духовно-нравственных ценностей, научный руко-
водитель РГЭУ (РИНХ) Николай Кузнецов представил обновленный 
состав рабочей группы.

XX Южно-российский 
логистический форум

В работе XX Южно-Российского 
логистического форума приняли 
участие представители крупней-
ших научных школ и ведущих ву-
зов РФ и зарубежных государств, 
комитета по логистике Торгово-
промышленной палаты РФ, АНО 
«Институт научных коммуника-
ций», ООО «Северо-Кавказское 
логистическое предприятие», 
ОАО «Региональная корпорация 
развития», Южное таможенное 
управление, ООО «Ростовский 
морской мультимодальный порт», 
ГАУ РО «Региональный информа-
ционно-аналитический Центр» 
Ассоциации работодателей, Со-
вета директоров предприятий и 
организаций г. Ростова-на-Дону, 
делегаций из регионов Россий-
ской Федерации, региональных 
центров и общественных объе-                                                              
динений. В рамках форума про-

ведена международная науч-
но-практическая конференция 
«Креативная логистика: стратегии 
и технологии», объединяющая 
тематические интересы предс-
тавителей высокоинтеллекту-
альных научных экономических 
кругов, ведущих ученых мира в 
области логистики, экономики и 
менеджмента, в которой приняли 
участие более 300 человек. 

С приветственным словом к 
участникам мероприятия обра-
тились: президент университета 
Адам Альбеков; проректор по 
научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко; генеральный 
директор АНО «Агентство ин-
новаций Ростовской области» 
Рустам Абдуллаев; директор 
АНО «РРАПП» Яна Куринова; за-
ведующий кафедрой логистики 
и управления цепями поставок 

25-26 октября состоялся Юбилейный, XX Южно-Российский логистический форум, значимое со-
бытие в жизни научного сообщества региона. Организатором традиционно выступает Ростовский 
государственный экономический университет (РИНХ).

Санкт-Петербургского государст-                                                             
венного экономического уни-
верситета Владимир Щербаков; 
директор Исследовательского 
центра «Амберд» Армянского го-
сударственного экономического 
университета Давид Ахвердян; 
директор НКО «Региональный 
фонд развития промышленности 
Ростовской области» Ольга Кали-
нина; декан факультета Регулиро-
вания экономики и международ-
ных экономических отношений 
Армянского государственного 
экономического университета 
Григор Назарян; заведующий 
кафедрой Института управления 
и регионального развития РАН-
ХиГС при Президенте Российской 
Федерации Инга Проценко.
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XX Южно-Российский логистический форум 
цессам позволяет не только вы-
полнять текущие задачи более 
эффективно, но и предвосхищать 
изменения в потребительских 
предпочтениях. Это способствует 
созданию конкурентных преиму-
ществ и повышению устойчивос-
ти бизнеса. 

По мнению участников, между-
народная научно-практическая 
конференция раскрывает специ-                                                      
фику аналитических обзоров и 
обобщает наиболее значимые 
для науки и практики результа-
ты развития креативной логи-
стики, внедрения интеллекту-                                                                                                                                      
альных систем, исследования 
трендов конкуренции, способ-
ствует стратегической оценке тен-
денций и адаптации к новой эко-
номической реальности, объе-                                                                                  
диняет наиболее эффективные 
результаты моделирования ин-
новационных стратегий эконо-
мической безопасности, выделяя 
структурные преобразования 
и перспективные направления 
регионального развития. 

Участники форума провели 
научно обоснованное монито-
риривание, оценку и прогноз 
внедрения инноваций и развития 
логистики в современных коор-
динатах новой экономической 
реальности индустрии 5.0, роста 
качества и количества интел-
лектуальных систем управления 
цепями поставок, приоритетных 
направлений развития новых 
стратегий и технологий креатив-
ной логистики в развитии между-
народного бизнеса, формиро-
вании новой управленческой 
технологии, позволяющей сок-                                                                            
ращать издержки производства 
и генерировать синергетические 
эффекты для стимулирования 
российского экономического 
роста в формате пленарного и 
сессионных заседаний, дискусси-
онных платформ, проведенных в 
режимах offline, online по согла-
сованной тематике. 

Креативная логистика пред-
полагает акцент на устойчивом 
развитии. Внедрение устойчивых 
практик в логистике: использова-
ние экологически чистых транс-
портных средств, оптимизация 
упаковки и минимизация отходов 
снижает негативное воздействие 
на окружающую среду, отвеча-
ет требованиям современных 
потребителей, которые отдают 
предпочтение компаниям с раз-
витой экологической культурой. 

Развитие креативной логистики 
открывает новые горизонты для 
переосмысления привычных 
бизнес-процессов, позволяет 
адаптироваться к изменениям, 
выступать в роли активных ини-
циаторов перемен. 

Таким образом креативная 
логистика представляет собой 
инструмент для оптимизации те-
кущих процессов, стратегию, поз-                                                                              
воляющую компаниям достигать 
устойчивого роста и повышения 

конкурентоспособности на дли-
тельную перспективу.  Ее важным 
аспектом является междисцип-
линарный подход, включающий 
элементы управления, экономи-
ки, информационных технологий 
и инженерии. 

Такое сосредоточение на взаи-
модействии различных дисцип-
лин способствует генерации 
идей, которые могут привести к 
радикальным позитивным изме-
нениям в традиционных логис-
тических схемах. 

Участники рассмотрели новые 
концепции и инструменты, спо-
собствующие развитию устой-
чивых логистических систем, 
повышающие эффективность 
и прозрачность логистических 
процессов: внедрение цифровых 
технологий, таких как автомати-
зация и использование больших 
данных, что позволит оптимизи-
ровать цепи поставок, повысить 
степень их адаптивности к турбу-
лентности рынка. 

Участники рассмотрели акту-
альные вопросы реализации ВЭД 
в условиях санкций, поскольку 
внешняя торговля товарами 
и услугами остается одним из 
основных факторов, оказываю-
щих значительное влияние на 
экономическое развитие стра-
ны. Были затронуты важнейшие 
аспекты финансовых санкций; 
логистических санкций, меры 
внешнеторгового регулирования 
как прямые ограничения экс-
порта и импорта товаров, осо-
бенности принятия решений на 
государственном, корпоративном 
уровнях. 

Наиболее результативный 
опыт отечественной и мировой 
практик в области разработки и 
реализации приоритетных нап-                                                                 
равлений развития феномена 
креативной логистики, иннова-
ционных решений в планирова-
нии цепей поставок, цифровых 
трансформаций институцио-
нального обеспечения логисти-
ческой инфраструктуры региона 
и страны в целом, ИТ-решений и 
кибербезопасности в логистике 
и управлении цепями поставок, 
обеспечивает рост и открывает 
новые горизонты для магист-                               
ральных направлений развития 
экономики. 

Приоритетным становится внед-                                                                                              
рение технологий цепей поставок 
формата индустрии 5.0 посредс-
твом стимулирования развития 
информационных решений, соз-
дания экосистемы для обмена 
опытом и сотрудничества всех 
заинтересованных акторов. Для 
современного этапа развития 
логистики характерно усиле-
ние процессов централизации 
управления цепями поставок 
при одновременной интеграции 
логистики в систему сетевого 
взаимодействия на принципах 
кибербезопасности, включая 
преимущества блокчейна, что 

будет способствовать снижению 
рисков транспортно-логистичес-
кой инфраструктуры формата 
индустрии 5.0. 

Участники форума призвали 
к разработке и реализации го-
сударственной политики, нап-                                                                   
равленной на поддержку ин-
новаций в логистике, вклю-
чая налоговые льготы, гранты 
и субсидии; созданию плат-
формы для обмена опытом и 
лучшими практиками по внед-                                                               
рению инноваций в цепи поста-                                                                                     
вок; проведению обучающих 
программ для специалистов в 
области логистики, направленных 
на повышение их компетенций 
в сфере цифровых технологий; 
развитию инфраструктуры для 
тестирования и внедрения инно-
вационных решений. 

В ходе обмена опытом вырабо-
таны предложения по проблема-
тике инновационных решений в 
планировании цепей поставок: 
курс на устойчивость. С целью 
исследования цифровых транс-
формаций институционального 
обеспечения логистической ин-
фраструктуры региона конкрети-                      
зированы научные постулаты. 

Креативный подход к цифро-
вым технологиям институцио-
нального обеспечения логисти-
ческой инфраструктуры региона 
неразрывно связан с процессом 
формирования траектории устой-
чивого развития регионов РФ 
на основе сбалансированного 
инструментария маркетинговой 
логистики, разработкой персона-                                                           
лизированных решений для 
клиентов, основанных на анализе 
данных о потребительском по-
ведении. 

Разработка и реализация стра-
тегий устойчивого развития логис-                                                                           
тической инфраструктуры, учиты-
вающих экологические, социаль-
ные и экономические аспекты, 
повышают роль маркетинговой 
логистики в формировании по-
зитивного имиджа регионов РФ 
и привлечении инвестиций. 

Для повышения роли цифрови-
зации в оптимизации маркетинго-
вой стратегии необходимо руко-
водствоваться технологиями: ис-
пользование ИT для оптимизации 
логистических процессов, сок-                                                                                       
ращение издержек и повышение 
качества услуг; разработка для 
клиентов персонализированных 
решений, основанных на анализе 
данных о потребительском по-
ведении; применение цифровых 
инструментов для повышения 
отслеживаемости логистических 
операций. 

Формирование траектории 
устойчивого развития регионов 
на основе сбалансированного 
инструментария маркетинговой 
логистики предпологает: раз-
работку и реализацию страте-
гий устойчивого развития ло-
гистической инфраструктуры, 
учитывающих экологические, 

XX Южно-Российский логистический форум и международ-
ная научно-практическая конференция знаменуют 20-летнюю 
историю возникновения и развития логистического научного 
направления на Юге России, Ростовской школы логистики, Южно-       
Российской Ассоциации Логистики. 

О значимости мероприятий 
форума свидетельствует состав 
участников: ведущие представи-
тели известных российских и за-
рубежных научных школ, ученые, 
руководители образовательных, 
научных, коммерческих и неком-
мерческих организаций, предс-
тавители органов государст-
венной власти ЮФО и России, 
федеральной исполнительной 
власти, международного науч-
ного сообщества, общественных 
деятелей, определяющих вектор 
развития научной мысли. 

На пленарном заседании за-
слушаны доклады: В.В. Бори-
совой, профессора кафедры 
логистики и управления цепями 
поставок СПбГЭУ, д.э.н., профес-
сора, «Развитие нейросетевых 
коммуникаций в логистике»                                             
Е.Г. Попковой, профессора кафед-                                                                                 
ры международных экономичес-
ких отношений РУДН, президента 
АНО «Институт научных ком-
муникаций», д.э.н., профессора, 
«Цифровизация транспорта: 
поддержка устойчивого разви-
тия» С.С. Атаевой, зам. директора 
автономной некоммерческой 
организации «Центр координа-
ции поддержки экспорто-ори-
ентированных субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
Ростовской области», «Инстру-
менты поддержки экспортеров 
Ростовской области В.Г. Халына, 
доцента кафедры коммерции 
и логистики РГЭУ (РИНХ), ген.  
директора ООО «Северо-Кав-
казское логистическое предпри-
ятие», д.э.н., доцента, «Оптими-
зация логистических процессов 
складского хозяйства». 

М н о г о а с п е к т н ы й  п о д -
ход к управлению логистикой 
подчѐркивает важность про-
ведения XX Южно-Российского 
логистического форума, который 
акцентирует внимание на креа-
тивной логистике, цифровизации 
экономики и устойчивом раз-
витии. В условиях современных 
глобальных вызовов особую зна-
чимость приобретает адаптация 

стратегий, направленных на прео-                                                                               
доление возникающих негатив-
ных последствий для цепей пос-                                                             
тавок. Форум стал платформой 
для обсуждения прогрессивных 
технологий в области креативной 
логистики. 

Учитывая актуальность воп-
росов и важность их решения 
для развития логистической от-
расли, признана необходимость 
адаптации цепей поставок к из-
меняющимся условиям, включая 
развитие креативной логистики, 
ее инновационных идей и воз-
можностей роста в условиях 
обеспечения экономической 
безопасности, изучения подходов 
к созданию кибербезопасности 
логистических систем, исследо-
вания тенденций, преимуществ, 
перспектив применения техно-
логий блокчейна в логистике и 
управлении цепями поставок. 
Императивную роль играют ис-
пользование аналитики больших 
данных для логистического конт-                                                                            
роллинга, изучение теоретичес-
ких аспектов развития адаптивно-                                                                                                 
интегрированной логистики. 

Современная логистика пере-
живает кардинальные изменения, 
обусловленные цифровизацией, 
глобализацией и усиливающейся 
конкуренцией. 

В числе новых подходов к 
управлению логистическими 
процессами выделяется концеп-
ция креативной логистики. 

Концепция не ограничивает-
ся целями оптимизации цепей 
поставок, она направлена на 
внедрение инновационных и 
нестандартных творческих реше-
ний, способствующих комплекс-                                                                   
ному совершенствованию биз-
нес-процессов. 

В условиях неопределѐнности и 
динамичных изменений в эконо-
мике креативная логистика ста-
новится важным инструментом, 
обеспечивающим адаптивность 
компаний в условиях турбулент-
ности и улучшение клиентского 
опыта. Применение креативного 
подхода к логистическим про-
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и международная конференция 
социальные и экономические 
аспекты; использование прин-
ципов устойчивого развития 
при планировании и реализации 
логистических проектов; по-
вышение роли маркетинговой 
логистики в формировании по-
зитивного имиджа регионов и 
привлечении инвестиций. 

Органами государственной 
власти РФ на различных уровнях 
должны создаваться благопри-
ятные условия для развития 
логистической отрасли, стимули-
рующие внедрение инновацион-
ных решений, поддерживающие 
научные исследования в сфере 
достижения устойчивости цепей 
поставок. 

В области выработки антикри-
зисных решений и перспектив 
международной логистики и 
цепей поставок проведен науч-
ный мониторинг по ключевым 
структурно-формирующим сов-                                                                
ременным проблемам: транс-
формации цепей поставок в  
мировом хозяйстве; вызовы 
глобального развития и глобаль-
ные цепи поставок; проблемы 
обеспечения их целостности; 
экономические аспекты межго-
сударственной логистики энер-
гетических потоков; перспективы 
транспортно-логистического сот-                                                                              
рудничества стран ЕАЭС, БРИКС. 

В ходе дискуссии констатиро-
вано, современная геополити-
ческая напряженность нарушает 
цепи поставок, обусловливает 
императивность разработки стра-
тегий и технологий существо-
вания креативной логистики, 
позволит решать возникающие 
геополитические вызовы. 

В условиях беспрецедентной 
экономической нестабильности 
необходимо увеличение проз-
рачности цепей поставок и внед-
рение интеллектуального IBP.                        
В международной практике роль 
IA в УЦП трудно переоценить. 

С ростом цифровизации гло-
бальных цепей поставок возрас-
тает риск киберугроз. События 
последних лет показали важность 
снижения уязвимости глобаль-
ных цепей поставок. Улучшение 
процесса принятия решений с 
помощью ИT и интеграции дан-
ных, диверсификация поставщи-
ков и структуры сети, создание 
прочных партнерских отношений 
могут повысить устойчивость и 
эффективность цепей поставок. 

Необходимость адаптации к 
новым экономическим условиям 
с учетом трансформации эконо-
мических процессов, принятия 
решений в области импорто-
замещения, направленных на 
формирование экономического 
суверенитета, существенно влия-                         
ет на изменение подходов в 
логистике.  

По проблематике ИТ-решений 
и кибербезопасности в логистике 
и управлении цепями поставок 
были рассмотрены актуальные 

вопросы: роботизация и имита-
ционное моделирование для по-
вышения эффективности бизнес-
процессов; эволюция логистики 
через автоматизацию к интегри-
рованному планированию, S&OP; 
проблемы применения обяза-
тельных требований в области 
кибербезопасности в логистике; 
информационная безопасность 
к транспортно-логистическим 
структурам; ИТ-решения для оп-
тимизации процессов управле-

ния цепями поставок в условиях 
импортозамещения. 

При активном переходе и внед-
рении цифровых технологий 
роль информационной безо-                                           
пасности играет большую роль 
для каждой отрасли. Важность 
кибербезопасности в логистике 
обусловлена тем, что послед-
ствия кибератак касаются не 
только самой компании, но и на-
селения в целом, поскольку это 
может затронуть сферу здравоох-
ранения, промышленности, обо-
ронного, топливно-энергетичес-                                                                    
кого комплексов, производства, 
снабжения и других сфер. В ходе 
обсуждения обозначены основ-
ные угрозы при реализации ло-
гистической деятельности: утеч-
ка данных, вредоносное прог-                                                                       
раммное обеспечение, фишинг. 

В условиях экономического 
развития гарантировать полную 
защиту от кибератак в логистике 
невозможно. 

В процессе дискуссии сформи-
рованы основные технологии сок-                                                                                   
ращения рисков возникновения 
угроз: их мониторинг, проверка 
контрагентов, квалификация 
персонала, культура информаци-
онной безопасности. 

Для реализации потенциала 
логистики как фактора россий-
ского экономического роста 
сделан концептуальный вывод, 
что роль кибербезопасности 
является важным компонентом 
логистической системы, а внед-
рение новых технологий, обуче-
ние персонала, использование 
многоуровневой защиты, обмен 
опытом способствуют созданию 
надежного уровня кибербезопас-
ности. 

В области логистики и консал-
тинга определены риски, воз-

можности решения, рассмотрены 
и научно обоснованы вопросы,  
регламентирующие проблемы 
обеспечения финансовой безо-
пасности логистических потоков 
в цифровой экономике, актуаль-
ная практика деятельности фи-
нансовых институтов и субъектов 
логистической деятельности на 
региональном, национальном 
уровнях, практика взаимовлия-
ния развития финансового рынка 
и реального сектора экономики, 

налоговое администрирование, 
логистический менеджмент и 
консультирование в цифровой 
экономике, проблемы эколо-
гистики и управление рисками 
в социально-экономических и 
эколого-экономических системах. 
В целях научного обоснования 
технологий учета проблем и 
рисков внедрения инноваций 
в цепях поставок предложены: 

проведение комплексной оценки 
рисков, связанных с внедрени-
ем новых технологий, вопросы 
кибербезопасности и защиты 
данных; разработка механизмов 
минимизации рисков и обес-
печения устойчивого развития 
логистической инфраструктуры;  
повышение осведомленности о 
проблемах и рисках, связанных 
с внедрением инноваций, среди 
участников логистических цепей.    
Построение прочных отношений 
с ключевыми поставщиками 
товаров/услуг и поддержание 
открытых каналов связи являются 
обязательными условиями для 
создания устойчивости цепей 
поставок. 

Инвестиции в кибербезопас-
ность и содействие эффектив-
ности коммуникаций являются 
важными шагами для обеспече-
ния безопасности логистических 
операций и поддержания до-
верия во время разнообразных 
сбоев. 

В ходе сессии были сформиро-
ваны научно обоснованные трен-
ды в развитии логистики: перенос 
логистики в центр внимания 
лидеров глобальной экономики, 
координация действий по выра-
ботке политики, воздействующей 
на сектор логистических услуг, 
создание соответствующих орга-
нов, занимающихся проблемами 
логистики, рост инвестиций в 
модернизацию инфраструктуры, 
развитие сектора логистических 
услуг, реструктуризация транс-
портно-логистических рынков 
(постепенное увеличение доли 
железнодорожных перевозок 
при сокращении автомобильных 
и росте морских); диверсифика-
ция бизнес-процессов, сопро-
вождаемая как специализацией, 
так и интеграцией логистических 
сервисов, усиливающаяся кон-
солидация рынка логистических 
услуг, позволяющая создать без-
барьерную логистику. 

В рамках международной науч-                                                                         
но-практической конференции 
«Влияние политических и эконо-
мических санкций на внешнеэко-
номическую и таможенную дея-
тельность Российской Федерации: 
современные реалии и пути 
решения» обсудили актуальные 

вопросы администрирования 
таможенных платежей в ЕАЭС, 
развитие международной тор-
говли в современных условиях, 
торговые отношения стран ЕАЭС, 
анализ таможенно-тарифного 
регулирования внешнеторговой 
деятельности в Абхазии в совре-
менных реалиях, морские порты 
как субъекты международной 
конкуренции в Черноморском 
регионе, логистическую систему 
в условиях санкций.

На конференции состоялась 
работа сессий по различным 
направлениям в сфере логис-
тики. Участники рассмотрели 
инновационные решения в 
планировании цепей поставок, 

цифровые трансформации ло-
гистической инфраструктуры, 
антикризисные решения и перс-                                                            
пективы международной логис-                                                  
тики, ИТ-решения и кибербе-
зопасность в логистике, а также 
риски, возможности и решения 
логистики и консалтинга. 

Также прошли: стратегическая 
сессия «Инновации на основе сис-                                                                              
темы искусственного интеллекта 
в работе 4PL-провайдера», выс-
тавка «Логистика и управление 
цепями поставок: достижения 
в науке и практике», культурная 
программа: экскурсия по городу 
«Огни большого города».

26 октября состоялся круглый 
стол «Тренды, вызовы и возмож-
ности в логистике дистрибуции 
2024», деловая игра «Логистика 
и управление цепями поставок 
в глобальной экономике»: пре-
зентация проектов», партнер-
ская сессия «Лучшие практики и 
решения в сфере транспортной 
логистики».

Также была развернута вы-
ставка «Логистика и управление 
цепями поставок: достижения в 
науке и практике». Первый день 
закончился подведением итогов. 

Второй день логистического 
форума прошел в зале заседаний 
Северо-Кавказского логистичес-
кого предприятия. 

По итогам XX Южно-Россий-
ского логистического форума 
разработана и принята общим 
собранием участников резолю-
ция.

Форум, являясь одним из сов-                                                                    
ременных научно-интеллекту-
альных проектов, осветил проб-
лематику развития креативной 
логистики, роста интеллекту-
альных систем и трендов кон-
куренции, реализации иннова-
ционных достижений цифрови-
зации, приоритетных стратегий 
экономической безопасности с 
теоретико-методологической по-
зиции внутридисциплинарного 
сочетания наиболее эффектив-
ных экономических феноменов, 
антикризисных стратегий, между-
народного опыта и российской 
практики устойчивого развития 
экономики. 

По мнению участников кон-
ференции, результаты и выводы 
позволят обогатить эмпирико-                                                                                        
фактологическую базу образо-
вательного процесса, прово-
димого на базе высших учебных 
заведений, а также выступают 
универсальным инструментари-
ем, применимым в учебно-мето-
дических и научных комплексах 
ведущих вузов на территории 
нашей страны, за ее пределами. 

Согласно высокой научно-при-
кладной значимости и обширной 
теоретико-методологической 
обеспеченности выводы форума 
будут эффективно применимы в 
деятельности как ряда органи-
заций, так и на государственном 
уровне. 
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Лидер

С приветственным словом об-
ратились: проректор по научной 
работе и инновациям Наталья Вов-                                                                                               
ченко, проректор по учебной ра-
боте Ирина Кислая, декан Учетно-                                                                           
экономического факультета Ольга 
Андреева, директор ООО «Пресс-
Информ» Ольга Сухоконь, стар-
ший HR-специалист АО «Кэпт» 

Екатерина Волкова.
Докладчики затронули широ-

кий спектр тем: аккредитованный 
супервизор АОРС КИП Елена 
Павленко «Роль эмоционального 
интеллекта в коммуникациях»; 
зам. директора ООО «Комбинат 
по благоустройству» Надежда 
Коваленко «Использование на-

23 октября в России отмечается 
День работника рекламы (День 
рекламщика), профессиональный 
праздник составителей рекламы, 
рекламодателей и пиарщиков.                     
25 октября отмечается День мар-
кетолога. Хотя этот праздник не 
относится к государственным, его 
значение трудно переоценить, 
особенно для студентов, будущих 
специалистов-маркетологов. 
Маркетологи – одна из самых 
востребованных специальностей. 
В их профессиональные задачи 
входит поиск, проработка и 
реализация оптимальных путей 
между продуктом и покупателем. 
Изучение рынка и потребитель-
ского спроса, разработка цено-
вой политики, рекламной страте-
гии, умение донести до целевой 
аудитории преимущества товара 

или услуги – все это помогает вы-
делиться среди конкурентов. От 
профессионализма маркетолога 
во многом зависит успех бизнеса.

Модератор – и.о. заведующего 
кафедрой маркетинга и рекламы 
профессор Наталия Пржедец-
кая, – подчеркнула значимость и 
востребованность маркетологов 
и специалистов по рекламе и 
связям с общественностью в сов-                                                                         
ременной цифровой экономике, 
а изменившийся ландшафт рынка 
стимулирует интерес бизнес-
сообщества к использованию 
цифровых технологий для ком-
муникации с целевой аудиторией 
и повышения персонализации 
клиентского сервиса. Она от-
метила, что одним из высоко-
конкурентных секторов рынка, 
где технологии маркетинга и 

выка самопрезентации при тру-
доустройстве»; доцент кафедры 
бухучета РГЭУ (РИНХ), руково-
дитель ООО «Санэпидсервис» 
Мария Максакова «Ключевые 
аспекты успешной самопре-
зентации при взаимодействии с 
аудиторией разных типов»; зам. 
декана УЭФ по воспитательной 
и профориентационной работе 
Алина Биджиева «Определение 
самопрезентации и ее роль в 
различных сферах жизни: учеба, 
работа, личные отношения».

Работа круглого стола продол-
жилась интерактивной частью, 
под руководством Марии Мак-
саковой студенты оказывались в 
импровизированных ситуациях 
и решали поставленные задачи, 
используя полученные в ходе 
обсуждения знания по самопре-
зентации, обширному комплексу 
положительных внешних и внут-
ренних характеристик личности 
и умелому их использованию 
для привлечения внимания, про-
буждения интереса и создания 
благоприятного впечатления о 
собственной персоне.

рекламы приобретают особую 
актуальность и получают широ-
кое распространение, является 
сфера здравоохранения, уникаль-
ный сегмент рынка, поскольку 
здоровье – один из важнейших 
факторов благополучия общест-
ва, а цифровой маркетинг и креа-
тивные инструменты рекламы 
делают эту индустрию более 
доступной и эффективной для 
потребителей.

Собравшихся приветствовала 
ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Мака-
ренко, поздравила ППС кафедры 
маркетинга и рекламы и студен-
тов профилей «маркетинговое 
управление бизнес-процессами» 
и «реклама и связи с обществен-
ностью в цифровом простран-
стве». Участников приветствова-
ли проректор по научной работе 
и инновациям Наталья Вовченко, 
проректор по учебной работе 
Ирина Кислая, научный руково-
дитель университета, зав. кафед-                                                            
рой экономической теории, за-
служенный деятель науки РФ 
Николай Кузнецов, декан фа-
культета Торгового дела Дмитрий 
Костоглодов.

Затем прошли мастер-классы 
по маркетинговым стратегиям 
продвижения медицинских услуг, 
спикер – ген. директор ООО «Кли-
ника Евродон» Никита Понома-
рев; мастер-класс по маркетинго-
вым технологиям популяризации 
медико-профилактического под-
хода в современных условиях: 
теория и практика, спикеры: 
к.мед.н., врач-онколог Виктория 
Пржедецкая, врач-онколог Алек-
сандр Зварич.

23 октября в РГЭУ (РИНХ) состоялся межрегиональный круглый 
стол «Формула уверенного позиционирования себя и своих про-
ектов».

23 октября в РГЭУ (РИНХ) в Предпринимательской точке ки-
пения состоялось мероприятие, посвященное празднованию 
сразу двух профессиональных праздников – «День работника 
рекламы» и «День маркетолога». 

ОБОСНОВАНИЕ И ФОРМИРОВАНИЕ БИЗНЕС-                                                                       
МОДЕЛИ СТАРТАПА В НОВЫХ РЕАЛИЯХ

24 октября в Предпринимательской точке кипения РГЭУ 

(РИНХ) состоялся межрегиональный научно-практичес-

кий конкурс STARTUP-УЭФ «Обоснование и формирова-

ние бизнес-модели стартапа в новых реалиях».

Традиционный межрегиональный научно-практический 

конкурс «Обоснование и формирование бизнес-модели 

стартапа в новых реалиях» организован Учетно-экономичес-                                                                                                  

ким факультетом совместно с факультетом Компьютерных 

технологий и информационной безопасности.

Студентов – участников команд приветствовали: проректор 

по учебной работе РГЭУ (РИНХ) Ирина Кислая, проректор 

по научной работе и инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 

Вовченко, деканы факультетов-организаторов Ольга Анд-

реева и Евгений Тищенко, руководитель Студенческого 

бюро Елена Котлярова.

В качестве экспертов конкурса Стартап-УЭФ выступили: 

Екатерина Волкова, старший HR-специалист АО «Кэпт»; Ве-

роника Потапова, старший менеджер департамента аудита 

АО «Кэпт»; Яна Маслова, старший специалист АО «Техноло-

гии Доверия-Аудит»; Валерия Айрапетян, старший консуль-

тант отдела общего аудита АО «Технологии Доверия-Аудит»; 

Александра Панарина, главный эксперт отдела анализа 

данных, департамент аудиторских услуг, Группа компаний 

«Б1»; Родион Берестов, старший эксперт отдела анализа 

данных, департамент аудиторских услуг, Группа компаний 

«Б1»; Ольга Сухоконь, директор ООО «Пресс-информ»; Елена 

Котлярова, руководитель Студенческого бюро РГЭУ (РИНХ); 

Никита Бухов, заместитель директора Иинститута разви-

тия технологий цифровой экономики (ИРТЦЭ РГЭУ (РИНХ); 

Сергей Назарян, руководитель Стартап-школы РГЭУ (РИНХ); 

Антон Прохоров, заместитель начальника отдела информа-

ционной безопасности РГЭУ (РИНХ); Анастасия Лапоногова, 

программный директор Точки кипения РГЭУ (РИНХ); Юлия 

Чернышева, заведующий кафедрой прикладной матема-

тики и технологий искусственного интеллекта РГЭУ (РИНХ).

В финал конкурса вышли 12 команд с проектами раз-

личной направленности: аналитические сервисы, онлайн-

конструкторы и платформы, приложения, программные 

обеспечения, кафе и парикмахерские.

Мероприятие играет важную роль в повышении ком-

петенций студентов, налаживании межфакультетского 

сотрудничества в университете и взаимоотношений с 

индустриальными партнерами. 

Победителям конкурса вручены дипломы победителей 

и сувенирная продукция от индустриальных партнеров, 

деканата и университета.

межрегиональный круглый стол

«День работника рекламы» и «День маркетолога»
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свой потенциал, установить связи 
с будущими работодателями, пов-                                                               
лиять на опыт других студентов и 
процессы в вузе, найти едино-
мышленников в других вузах или 
даже встретить свою любовь, 
выиграть деньги на обучение или 
сертификат на путешествие.

«Твой ход» – это множество 
направлений, в которых моло-
дежь может найти себя: откры-
ваю страну; расширяю границы 
возможного; двигаю прогресс; 
меняю города; берегу природу; 
делаю добро; помню о важном; 
вдохновляю; развиваю среду; 
говорю о важном.

Платформа проекта «Твой ход» 
насчитывает сегодня более 1 237 
000 участников.

 Блок основных конкурсных ис-
пытаний нового сезона включает 
в себя: трек «Делаю» и ново-                                                                
введение четвертого сезона – 
трек «ПервопроХодец». 

С 18 по 20 октября в г. Иваново 
состоялся этап очных защит кон-
курсного трека «Делаю». В число 
500 лучших проектов-участников 
вошел проект «Инклюзивное 
спортивное пространство: «Боль-
ше, чем спорт 2.0» студентки 
факультета Педагогики и мето-
дики дошкольного, начального 
и дополнительного образования 

Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Екатерина Духтик.

Участников ждала насыщенная 
образовательная программа: по-
сещение лекций и мастер-клас-
сов от представителей крупных 
российских компаний, встреча 
с руководителем Всероссийско-

го проекта «Твой Ход» Мадлен 
Батуриной в формате «вопрос-
ответ», полезные активности и 
экскурсии. 

Форум – это электронная доска 
обсуждений, где пользователи 
могут задавать вопросы, делиться 
опытом и обсуждать общие темы. 

Форумы – это отличный способ 
создания общественных связей 
и чувства принадлежности к 
коллективу. 

Также они могут помочь заин-
тересовать группу пользователей 
определенной темой.

По результатам конкурсного 
отбора были выбраны 200 луч-

ших проектов, авторы которых 
получат 1 миллион рублей на 
реализацию своей мечты. Име-
на победителей будут названы в 
декабре 2024 года на финальных 
мероприятиях в рамках Всерос-
сийского студенческого форума 
«Твой Ход».

– За прошедшие годы многое 
удалось: мы первые в России 
по добровольчеству и вторые 
по эффективности реализации 
молодежной политики, но у нас 
остаются точки роста, над кото-
рыми необходимо работать, –                                                 
сказал Артем Хохлов.

Работать необходимо над вов-
лечением максимального коли-
чества ребят в молодежную по-
литику. Они должны знать о воз-
можностях для самореализации: 
грантовой поддержке, обучаю-
щих форумах, молодежных дви-
жениях. Помогают многофункци-
ональные молодежные центры, 
сеть которых создается на Дону. 
Сердце сети – региональный МЦ 
«ДонМолодой» – площадка для 
разнонаправленных активностей, 
пространство, которое появилось 
в День молодежи.

– На площади более 1,6 тысячи 
квадратных метров есть все не-
обходимое: от ресурсного центра 
добровольчества «Донволонтер» 
до арт-пространства и медиа-
центра, коворкинг-пространства, 
студии звукозаписи, фотостудии и 
Музея студотрядов, – рассказал 
Артем Хохлов.

Прошло 178 мероприятий, 
пространство посетило более 
7305 человек. Такие пространства 

должны быть созданы в каждом 
муниципальном образовании.

– Все молодежные центры 
будут иметь название «ДонМоло-
дой», общий дизайн-код. Ближай-
ший скоро откроем в Шахтах, –                                                                             
подчеркнул зам. губернатора.                                                                                         
Александр Никиточкин, добавил, 
что в центрах созданы условия 
для самореализации молодых 
людей в различных направле-
ниях.

– В социальных сетях есть 
постоянная афиша с перечнем 
мероприятий, которые ежене-
дельно проходят на базе регио-
нального молодежного центра. 
Молодых людей знакомят со всей 
отраслью молодежной политики: 
юнармейцах, проектах Движения 
Первых; социально значимые 
проекты в проектном офисе 
помогут упаковать и подать на 
грантовые конкурсы, – отметил 
Александр Никиточкин.

Большую роль играет форум-
ная кампания. Так, региональный 
молодежный форум «Ростов» 
перерос во всероссийский. 

В 2024 году он отметил свое 
15-летие. За все время в нем 
приняло участие 14 тысяч моло-
дых ребят со всей страны, более 
1000 экспертов и спикеров в раз-
личных отраслях, реализовано 

80 треков. Площадка помогает 
молодежи получать знания, под-
держку и реализовывать свой 
потенциал.

Говорили и о развитии добро-
вольчества.

– У нас на платформе «Добро.
рф» зарегистрировано более 
217 тысяч активных участников 
волонтерства: молодежь, дети, 
взрослые. В волонтерство при-
ходят семьями, делают добрые 
дела, и это очень важно, особен-
но в Год семьи, – сказал Артем 
Хохлов.

В Год добрых дел губернатор 
дал старт Эстафете добрых дел. 
Подсчет ведется автоматически 
через платформы «Добро.рф» и 
«Добронадону.рф», количество 
добрых дел отображается на 
счетчике – специальном арт-
объекте у здания правительства 
региона и в парке «Левобереж-
ный». Сегодня на счетчике  более 
750 тысяч дел. В конце года прой-
дет традиционный фестиваль 
добровольчества «Доброфест», 
приуроченный ко Дню добро-
вольца. 

Там будут подведены итоги 
Эстафеты добрых дел, самых 
активных волонтеров, организа-
торов и жителей ждут подарки.

Всероссийский студенческий проект «Твой Ход» является 
частью президентской платформы «Россия – страна возможнос-
тей», которая реализуется Федеральным агентством по делам 
молодежи при поддержке Минобра РФ.

О реализации молодежной политики в регионе, ее достижениях 
и перспективах говорили на пресс-конференции на площадке ИА 
«Интерфакс» с участием заместителя губернатора Ростовской об-
ласти Артема Хохлова и председателя комитета по молодежной 
политике Александра Никиточкина.

ПРОЕКТ «ТВОЙ ХОД»

пресс-конференция ИА «Интерфакс»

Всероссийский студенческий 
конкурс «Твой ход» – главное 
студенческое событие года, кото-
рое объединит студентов из всех 
регионов страны, победителей 
и финалистов ключевых нацио-
нальных конкурсов, лидеров 
студенческого самоуправления, 
молодых преподавателей, про-
ректоров по молодежной поли-
тике и ректоров со всей страны. 
Это пространство превращения 

своего времени в пользу для 
себя, друзей, близких, вуза, го-
рода, страны.

«Твой ход» – это возможность 
самостоятельно спроектировать 
траекторию развития, высказать 
свое мнение и быть услышанным, 
это возможность познакомиться с 
руководством федеральных про-
ектов, вузов, знаменитостями, из-
менить мир вокруг себя, развить 
полезные навыки и реализовать 

– Молодежная политика об-
ласти вышла на качественно 
новый уровень, – отметил Артем 
Хохлов. – Это не просто собы-
тийная работа: проведение раз-
личных мероприятий, форумов и 
флешмобов, а социально важная 
деятельность, которая проникает 
во все сферы общества – от обра-
зования, спорта и культуры и до 
инфраструктуры, строительства 
крупнейших объектов, помощи 

в трудные периоды.
В области проживает более                   

1 млн молодых людей в возрас-
те от 14 до 35 лет, четверть от 
общей численности населения. 
Воспитание и максимальная под-
держка молодежи – инвестиции 
в достойное будущее страны.
Молодежная политика области –                                                                                            
большое направление, которое 
позволяет всесторонне развивать 
молодежь.
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Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Н.С. Холодковская выс-
тупила педагогом-наставни-
ком команды старшеклассников 
МОБУ СОШ № 6 «Исследователи 
интернета».

Старшеклассники продемонст-
рировали отличные знания в об-
ласти защиты прав потребителей, 
подготовив ответы на все задания 
конкурса оригинально, творчески 
и креативно.

По итогам конкурса команда 
МОБУ СОШ № 6 «Исследователи 
интернета» вошла в тройку лиде-
ров, заняв 3-е место.

За подготовку команды дип-
ломом администрации города 
Таганрога награждена доцент 
кафедры экономики и гума-
нитарно-правовых дисциплин                                   
Н.С. Холодковская.

развитие синтаксических струк-
тур в мозге ребенка; вопросы на 
стыке наук о языке и мозге.

В семинаре участвовали уче-
ные из России, Бразилии, Из-
раиля, Италии, Кипра и США. 
Профессор кафедры английского 
языка Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) А.Е. Павленко и препода-
ватель Инженерно-технологичес-
кой академии ЮФУ, выпускница 
аспирантуры РГЭУ (РИНХ) 2024 г.                                                                       
Н.В. Гукалова представили док-
лад по теме своего проекта по 
гранту РНФ.

15 октября состоялся 15-й ежегодный городской конкурс 
по основам потребительских знаний среди учащихся обще-                                             
образовательных организаций «Справедливый и ответственный 
искусственный интеллект для потребителей».

18-21 октября в онлайн-формате прошел семинар «Сдвигая 
границы: второй международный семинар по проблемам языка 
и мозга», посвященный исследованиям в области теории синтак-
сиса и нейролингвистики.

Администрация школы высту-
пила с инициативой реализовать 
проект по подготовке универси-
тетского класса в сотрудничестве 
с факультетом КТиИБ РГЭУ (РИНХ), 
ввести в программу обучения 
выпускных классов предметы по 

направлениям: вводный курс в 
криптографию и основы инфор-
мационной безопасности.

Поприветствовала гостей и 
коллег ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко, выразила надежду на 
плодотворное сотрудничество.

С приветственным словом выс-                                                                 
тупили директор МАОУ «Школа 
Nº 85» Елена Шелуженко и пред-
седатель совета отцов Перво-
майского района, директор по 
информационной безопасности 
АО «ЮБиТек» Роман Усатый.

На мероприятии присутство-
вали президент университета 
Адам Альбеков, проректор по 
учебной работе Ирина Кислая, 
проректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко, 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Олег Отроков, научный руково-
дитель университета Николай 
Кузнецов, доценты кафедры 
информационной безопасности 
Олег Серпенинов и Алексей Лас-
шарь, заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
Школы № 85 Наталья Бегунова, 
заместитель председателя совета 
отцов Первомайского района 
Игорь Дергачев.

22 октября состоялось подписание договора о сотрудничестве 
между РГЭУ (РИНХ) и МАОУ «Школа Nº 85» г. Ростова-на-Дону.

«ИССЛЕДОВАТЕЛИ ИНТЕРНЕТА»

подписание договора о сотрудничестве 

МЕЖДУНАРОДНая КОНФЕРЕНЦИя

Вопрос - ответ

Налоговая реформа 2024: повышение налога на 
прибыль, прогрессивная шкала НДФЛ и НДС на 
«упрощенке».
Госдума приняла закон о прогрессивном НДФЛ 
и повышении налога на прибыль до 25%. На 
«упрощенке» при годовом доходе более 60 млн 
руб. необходимо заплатить НДС.

НДФЛ за работников 
С 2024 года все юрлица и ИП должны платить НДФЛ 
за работников два раза в месяц. Соответственно, 
подавать в ФНС уведомления об исчисленных сум-
мах налога на доходы физлиц также нужно дважды 
в месяц. При этом требования к перечислению 
налога за декабрь остались прежними. 

Материальная выгода
В 2024 году физические и юридические лица снова 
начнут платить НДФЛ с материальной выгоды. На-
пример, налог придется заплатить тем, кто полу-
чил процентный доход по банковскому счету или 
вкладу; купил ценные бумаги по заниженной цене; 
получил прибыль от акций и облигаций, которые 
достались по наследству или были подарены.
НДФЛ с процентного дохода по банковскому вкладу 
нужно платить, если эта сумма превышает лимит. 
Максимальный размер дохода, который не об-
лагается налогом, рассчитывается по следующей 
формуле: максимальная ключевая ставка Центро-
банка х 1 млн. Если сумма доходов по всем вкладам 
превысит этот лимит, потребуется уплатить НДФЛ 
по ставке в 13% или 15%. Кроме того, налог удер-
живать не будут, если доходность вклада ниже 1%.

Компенсационные выплаты
Правительство установило лимит по некоторым
видам компенсационных выплат. Суммы, которые 
не превышают этот лимит, отныне не облагаются 
налогом на доходы физических лиц.

Материальная помощь студентам
С 2024 года материальная помощь студентам не 
будет облагаться налогом на доход физлиц. Но-
вые правила касаются выплат, которые учащиеся 
получили в соответствии с пунктом 15 статьи 36 
закона № 273-ФЗ «Об образовании в Российской 
Федерации». До 2024 года начисление НДФЛ произ-
водилось в отношении матпомощи, сумма которой 
превышала 4 тысячи рублей.

Зарплата работающих пенсионеров
Правила выплаты НДФЛ с доходов работающих 
пенсионеров в 2024 году не изменятся: граждане 
продолжат платить налог. 
В 2023 году группа депутатов направила в Госду-
му законопроект № 343764-8, согласно которому 
пенсионеры, заключившие с компанией трудовой 
договор или договор гражданско-правового ха-
рактера, освобождались от уплаты НДФЛ. Он был 
отклонен.
В 2024 году НДФЛ придется перечислять в такие 
сроки: за период с 1 по 22 число текущего месяца — 
не позднее 28-го числа текущего месяца за период 
с 23-го числа по последнее число текущего месяца 
не позднее 5-го числа следующего месяца за пе-
риод с 23 по 31 декабря — не позднее последнего 
рабочего дня текущего года.

Доцент кафедры экономики 
и гуманитарно-правовых дис-

циплин Таганргского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 

Организаторы: Институт ис-
следований научного наследия 
Хомского, Лаборатория био-
лингвистики и наук о мозге, ка-
федра лингвистики Пекинского 
университета языка и культуры, 
международная ассоциация 
картографической синтактики 
(Макао), Пекинский университет 
языка и культуры. 

В соответствии с достижени-

ями в области ИИ, появления 
больших языковых моделей 
внимание уделялось результатам 
исследований, которые обес-
печивают эмпирическое обос-                                                                         
нование языковой способности, 
присущей мозгу. Темы: язык и 
мозг; сравнительный анализ воз-
можностей больших языковых 
моделей и человеческого мозга в 
области языковой компетенции; 
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Вопрос - ответ

Правительство РФ 
опубликовало поста-
новление о правилах 
создания и работы 
Единого реестра во-
инского учета. Сог-
ласно  документу, 
электронные повест-
ки начнут рассылать 
с 1 ноября 2024 года. 

Уведомления военно-
обязанным о новых записях в реестре будут при-
ходить через сайт «Госуслуги».
Правительство России опубликовало постановле-
ние о правилах создания и работы Единого реестра 
воинского учета.
 Документ от 19 апреля 2024 года размещен на 
официальном интернет-портале правовой инфор-
мации. 
Согласно ему, разработка реестра должна за-
вершиться к 31 октября 2024 года, а с 1 ноября 
Минобороны сможет его использовать: вносить и 
актуализировать данные о военнообязанных, рас-
сылать электронные повестки призывникам и вво-
дить ограничительные меры против уклонистов.
Уведомления о новых записях в реестре воинского 
учета, включая сведения о постановке на воинский 
учет и снятии с него, направлении повестки и вре-
менных ограничительных мерах, будут приходить 
через сайт «Госуслуги». 
Электронная повестка будет считаться врученной 
через семь дней после размещения в реестре. Вы-
езд из страны будет ограничиваться сразу.
Если призывник не явится в военкомат в течение 
20 дней после получения повестки, в отношении 
него будут вводиться ограничения, включая запрет 
на выезд из страны и оформление загранпаспорта, 
на регистрацию в качестве индивидуального пред-
принимателя и самозанятого, а также частичный 
запрет на операции с недвижимостью.
Новое постановление предписывает Минобороны, 
ФСБ, ФНС, МВД и другим ведомствам обмени-
ваться данными, чтобы устанавливать временные 
ограничительные меры в отношении уклонистов. 
Среди информации, которая будет содержаться в 
реестре, в документе указаны: ФИО, пол, дата и 
место рождения, паспортные данные, ИНН и СНИЛС, 
адрес места жительства, семейное положение, 
сведения о работодателе, данные водительского 
удостоверения, сведения о наличии недвижимос-
ти и транспортных средств, сведения о состоянии 
здоровья.
Закон о создании Единого реестра военнообязан-
ных Госдума приняла в апреле 2023 г. Президент РФ 
Владимир Путин подписал его 14 апреля 2023 года. 
В конце прошлого года президент поручил про-
вести через реестр военнообязанных осенний 
призыв 2024 года.
Согласно подготовленному Минцифры паспорту 
программы цифровой трансформации на 2024 и 
плановый период 2025–2026 годов, расходы на соз-
дание реестра воинского учета составляют около 
3,8 млрд рублей.
Реестр — это надстройка портала «Госуслуги» для 
организации рассылки нужны только оцифрован-
ные данные военкоматов.

Один из главных вопросов по-
вестки конференции – избрание 
председателя профсоюзной ор-
ганизации. 

С отчетом о работе проф-                         
союзного комитета и контроль-

но-ревизионной комиссии выс-
тупил Станислав Гордеев. 

Присутствующие на конферен-
ции в качестве приглашенных 
гостей заместитель председателя 
Федерации профсоюзов Ростов-

Формат бизнес-игры позволил 
в интересной интерактивной 
форме за день пройти весь путь 
создания технологического старт-
апа – от поиска идеи и создания 
команды стартапа, постановки 

и проверки бизнес-гипотез до 
создания прототипа продукта и 
привлечения средств инвесторов 
для развития стартапа. 

По окончании каждого тре-
нинга ребята были приглаше-

ской области Андрей Шпалов и 
председатель Ростовской област-
ной организации Общероссий-
ского профсоюза образования 
Владимир Гайворонский высоко 
оценили результаты социаль-
ного партнерства и совместной 
деятельности руководства РГЭУ 
(РИНХ) в лице Елены Макаренко 
и Первичной профсоюзной орга-
низации работников университе-
та по реализации социально-эко-
номических программ, значимых 
для развития университета и 
создания комфортных условий 
труда для каждого преподавателя 
и сотрудника.

Делегатами единогласно был 
избран председателем Первич-
ной профсоюзной организации 
работников РГЭУ (РИНХ) Станис-
лав Гордеев. 

Также на отчетно-выборной 
конференции был избран новый 
состав профсоюзного комитета, 
президиума и контрольно-реви-
зионной комиссии.

ны в ТехПредСообщество РГЭУ 
(РИНХ) и узнали, как они могут 
реализовать свой потенциал и 
полученные на тренингах навыки 
в рамках Экосистемы технологи-
ческого предпринимательства 
РГЭУ (РИНХ).

Спикерами выступали специа-
листы с предпринимательским 
опытом и глубокой экспертизой –                                                                         
представители АНО «Университет 
Иннополис» и Стартап-студии 
«Открытые инновации» из пяти  
городов РФ.

Проведение тренингов было 
инициировано и организовано 
Стартап-школой РГЭУ (РИНХ) 
совместно с Институтом развития 
технологий цифровой экономики 
и Предпринимательской точкой 
кипения.

Тренинги предприниматель-
ских компетенций реализуются 
в рамках федерального проекта 
«Платформа университетского 
технологического предпринима-
тельства». 

Оператором тренингов высту-
пает МФТИ.

25 октября в актовом зале университета состоялась отчетно-
выборная конференция Первичной профсоюзной организации 
работников РГЭУ (РИНХ).

В РГЭУ (РИНХ) завершилась серия из 11 однодневных тренин-
гов предпринимательских компетенций, прошедшая с марта по 
октябрь. За это время в деловой игре приняли участие более 700 
студентов университета и филиалов, стремящихся погрузиться в 
сферу технологических стартапов и перспективных рынков НТИ.

отчетно-выборная 
конференция

предпринимательские 
компетенции

Наука
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IV Международная конферен-
ция «Современное состояние ме-
диаобразования в России в кон-
тексте мировых тенденций» ор-
ганизована коллективом кафед-                                                                   
ры психолого-педагогического 
образования и медиакоммуни-
кации Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) и НОЦ «Медиаобразо-
вание и медиакомпетентность».

Соорганизаторы конференции: 
Уральский государственный пе-
дагогический университет, Мос-                                                                             
ковский государственный инсти-
тут культуры, ГБУ РК «Крымский 
киномедиацентр», Ассоциация 
кинообразования и медиапеда-
гогики Российской Федерации, 
АНО ДПО «Академия иннова-
ционного образования и раз-
вития», Общественное движе-
ние «Информация для всех», 
Международный кинофестиваль 
и онлайн-кинотеатр «Ноль плюс», 
Информационно-просветитель-
ский интернет-портал «HOMO 
CYBERUS».

Цель международной конфе-
ренции – содействие консоли-
дации актуальных исследований 
в сфере медиаобразования и 

медиакультуры в России и за 
рубежом.

I V Международная конферен-
ция «Современное состояние 
медиаобразования в России в 
контексте мировых тенденций» 
выступила значимой инноваци-
онной площадкой для обсужде-
ния, диалога и обмена опытом, 
укрепления межрегионального и 
международного сотрудничества, 
межведомственной и межсек-

торной координации в области 
медиаобразования.

Пленарное заседание открыла 
директор Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) к.филос.н., доцент                              
С.А. Петрушенко. 

Светлана Анатольевна подчерк-                                                                                                       

нула важное значение медиа-                
образовательных исследований 
и достижений, пожелала участ-
никам интересных дискуссий и 
плодотворного общения.

На конференции работали 200 
участников из России, Италии, 
Ирана, Белоруссии, Узбекистана, 
Казахстана: ведущие исследо-
ватели в области медиаобра-
зования, журналисты, педагоги, 
психологи, культурологи, филосо-
фы, представители профильных 
международных и всероссийских 
организаций, педагогические 
работники организаций общего, 
дополнительного и высшего об-
разования, учреждений науки, 
студенты, магистранты.

С приветственными слова-
ми обратились: О.А.Музыка – 
д.филос.н., профессор, декан 
факультета Психологии и соци-
альной педагогики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ); С.С. Бек-
назарова – д.тех.н., профессор 
Ташкентского университета ин-
формационных технологий име-
ни Мухаммада ал-Хоразмий;                     
Е.В. Куценко – кинопедагог, кино-
вед, член правления Ассоциации 
кинообразования и медиапе-
дагогики РФ, член Союза кине-

матографистов, зам. директора 
Крымского киномедиацентра; 
О.В. Рубцова – ректор Академии 
инновационного образования 
и развития, руководитель ко-
миссии по образованию и на-
уке Европейской экономической 
палаты, аккредитованный эксперт 

Роскомнадзора, главный редак-
тор журнала «Внешкольник»;                 
Н.А. Симбирцева – доктор куль-
турологии, заведующий кафед-
рой философии, социологии и 
культурологии Института общест-                                         
венных наук Уральского госу-
дарственного педагогического 
университета; В.А. Плешаков – 
к.пед.н., доцент, начальник отдела 
проектной и научной деятельно-
сти Научного центра проектной 
деятельности и развития кадро-
вого потенциала, профессор 
кафедры психологии Института 
спортивных технологий и физи-
ческого воспитания Московского 
государственного университета 
спорта и туризма, отвественный 
редактор журнала «Научный 
вестник МГУСиТ: спорт, туризм, 
гостеприимство», главный ре-
дактор информационно-прос-                                                                                      
ветительского интернет-портала 
Homo Cyberus; А.В. Дроздова –                                                                          
кандидат наук по социальным 
коммуникациям, доцент ка-
федры журналистики и изда-
тельского дела Луганского госу-
дарственного педагогического 
университета; О.Ю. Латышев –                                                           
доктор философии в филоло-
гии, к.пед.н., действительный 
член МАС, МАЕ, ЕАЕ, ISA, МОО 

АД ЮТК, член-корреспондент       
МАПН, профессор университе-
та «Сайпрес», США, профессор 
РАЕ, президент Международной 
Мариинской академии имени                                                                                
М.Д.  Шаповаленко; Н.В.  Юмашева  –                                                                                                                             
к.пед.н., главный редактор детско-
юношеской газеты «Сами», до-

цент Алтайского государственно-
го университета; И.В. Челышева –                                                                                     
вице-президент Ассоциации 
кинобразования и медиапедаго-
гики Российской Федерации, за-
ведующий кафедрой психолого-                                                                           
педагогического образования 
и медиакоммуникации к.пед.н., 
доцент Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ).

Программа конференции 
включала работу пяти секций: 
«Информационно-образова-
тельное пространство и ме-
диаобразование», «Историко-
теоретические и социальные 
проблемы медиакультуры и 
медиаобразования»,«Медиа-
образование в школе и вузе и 
реформирование отечественного 
образования», «Медиа и медиа-
образование в пространстве сов-                                                                             
ременной культуры», «Медиа-
психология и медиаобразование: 
теория, практика и перспективы 
развития в образовательных 
организациях различных типов».

Итогом работы секций стало 
обобщение и обмен опытом 
внедрения медиаобразования в 
образовательную и социокуль-
турную практику, представление 
инновационных моделей соци-
ального партнерства в сфере 
медиакультуры и медиаобразо-
вания.

Докладчики единодушно от-
метили важность социального 
партнерства в решении задач 
медиаобразования, продемонст-
рировали новейшие разработки 
в области кинопедагогики и 
медиаобразования, представили 
методический и практический  
опыт работы, результаты реали-
зации медиаобразовательных 
проектов регионального и феде-
рального значения. 

В ходе заинтересованных дис-
куссий конференции были на-
мечены перспективы развития 
медиаобразовательной теории 
и практики, партнерства в сфере 
медиаобразования.

18 октября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (фи-
лиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась VI Международная научная кон-
ференция «Современное состояние медиаобразования в России 
в контексте мировых тенденций».

«СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ МЕДИАОБРАЗОВАНИЯ 
В РОССИИ В КОНТЕКСТЕ МИРОВЫХ ТЕНДЕНЦИЙ»

На конференции работали 200 участников из России, Италии, Ирана, 
Белоруссии, Узбекистана, Казахстана: ведущие исследователи в области 
медиаобразования, журналисты, педагоги, психологи, культурологи, фило-
софы, представители профильных международных и всероссийских орга-
низаций, руководители и педагогические работники организаций общего, 
дополнительного и высшего образования, представители учреждений 
науки, студенты, магистранты.

Лекции предназначены для 
будущих преподавателей фран-
цузского языка и призваны дать 

ключи к лучшему пониманию 
современного французского 
общества и раскрыть секреты 

обучения французскому языку и 
культуре.

В новом цикле продолжает-
ся сотрудничество с CAVILAM-
Alliance française в г. Виши с 
целью изучения вместе с экспер-
тами CAVILAM новых языковых, 
культурных и образовательных 
тем. Активное участие в проекте 
принимают профессор кафедры 
немецкого и французского язы-

ков А.М. Червоный, доцент ка-
федры немецкого и французского 
языков Т.Э. Бурок.

Первая лекция нового цикла 
состоялась 17 октября. Студенты 
группы ПЕР-331, ИЯ-342, про-
слушав лекцию Une institution: 
le café, получили возможность 
узнать об этимологии слова 
«кофе», о появлении одного из 
самых распространенных среди 

По приглашению Центра французского языка и образования 
Французского института в России студенты-франкофоны фа-
культета Иностранных языков Таганрогского института имени                                 
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) под руководством зав. кафед-                                                                                                                  
рой немецкого и французского языков О.В. Кравченко приступили 
к освоению образовательной программы «Онлайн-лекции по 
четвергам». 

ВОЗОБНОВЛЕНИЕ ПРОЕКТА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ «ОНЛАЙН-ЛЕКЦИИ ПО ЧЕТВЕРГАМ»

молодежи напитков во Фран-
ции, о первых заведениях, таких 
как Procope – первом кафе во 
Франции  до ассоциативных кафе, 
существующих в каждой деревне.

Онлайн-встречи такого рода 
способствуют становлению со-
циокультурного компонента 
коммуникативной компетенции 
студентов, изучающих француз-
ский язык.
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готовы выступить с лекциями по 
тематике «Наука и технологии». 
Они разрабатывают иннова-
ционные решения для разных 
отраслей экономики: повышают 
безопасность предприятий через 
VR-технологии, изучают психоло-
гию роботов, создают новые тех-
нологии по лечению бесплодия 
и наследственных заболеваний. 

Участники конкурса «Знание.
Лектор-2024» получат шанс по-
пасть в региональные команды 
лекторов Общества «Знание» 
и выступать на местных прос-
ветительских мероприятиях. Не-
обходимую теоретическую под-
готовку конкурсанты проходят 
на онлайн-платформе «Знание.
Академия». 

В  состав экспертной ко-
миссии регионального этапа 
конкурса вошли заведующий 
кафедрой уголовного права, 
криминологии и уголовного 
процесса Ростовского филиала 
Санкт-Петербургской академии 
Следственного комитета, к.ю.н., 
доцент, полковник юстиции, 
победитель второго сезона кон-
курса «Лига лекторов» Вячеслав 

Лавринов, к.ист.н., доцент, декан 
факультета Истории и филологии 
Таганрогского института имени                                                                                
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), член совета Ростовского 
регионального отделения Рос-
сийского общества «Знание» 
Валентина Агеева, ассистент ка-
федры истории, зам. декана по 
воспитательной работе факуль-
тета Истории и филологии Ефим 
Капканов, зам. директора лицея 
ЮФУ, доцент кафедры теории и 
технологий в менеджменте, ди-
ректор маркетингового агентст-
ва Volodin Digital, победитель 
первого сезона конкурса «Лига 
лекторов» Роман Володин.

Победители регионального 
этапа продолжат борьбу на уров-
не округа. Лучшие лекторы в 
феврале 2025 года отправятся 
на финал в Москву. 70 победите-
лей среди взрослых и студентов 
получат по 250 тысяч рублей на 
продвижение своего просвети-
тельского контента. Конкурсанты 
могут получить партнерские 
призы, выполняя задания от 
сервиса «Другое Дело». Рейтинг 
будет доступен в специальных 
лидербордах.

На базе Южного федерального университета состоялся ре-
гиональный этап всероссийского конкурса «Знание. Лектор» в                           
г. Ростове-на-Дону.

«Знание. Лектор» – всерос-
сийский конкурс, позволяющий 
в каждом регионе выявлять 
талантливых просветителей и 
создавать возможности для их 
профессионального роста.

В числе участников от региона –                                                                       
преподаватели и сотрудники ву-
зов, школ, колледжей, работники 
общественных, государственных 

и коммерческих организаций. 
Всероссийский конкурс для прос-
ветителей, желающих совер-
шенствовать навыки публичных 
выступлений, развивать позна-
вательный контент и найти свою 
аудиторию. 

Всероссийский конкурс «Зна-
ние. Лектор»  проходит в 4-й раз 
и собрал 19 610 заявок из всех 
регионов. 1500 лекторов среди 
взрослых и студентов примут 
участие в региональном этапе, 
который проходит с 20 августа 
по 14 ноября. Конкурсанты про-
ведут авторские лекции в своих 
регионах при поддержке местных 
филиалов Общества «Знание» 
и пройдут онлайн-собеседо-
вания с экспертами. Самыми 
популярными темами лекций 
стали «Педагогика, образование 
и наставничество», «Карьера и 
саморазвитие», «История и сох-                                                                          
ранение исторической памяти».

– Мы проанализировали заявки 
и выявили ключевой тренд. Лек-
торы не просто делятся знаниями, 
а подкрепляют их собственным 
примером: авторы заявок по 
тематике «Семейные ценности»  –                                                            
из многодетных семей или сами 

многодетные родители. Они 
делятся ценностями, которые 
существуют внутри их собствен-
ных семей: любовь, доверие, 
верность, сплоченность, под-
держка. Такой подход и выделяет 
лекторов Общества «Знание», 
позволяет им стать нравственным 
ориентиром для слушателей, – 
отметил генеральный директор 

Российского общества «Знание» 
Максим Древаль.

Демография участников раз-
нообразна: люди от 14 до 75 лет 
из 2-х тысяч населенных пунктов. 
Они представляют самые разные 
профессии, в том числе редкие: 
футуролог, исследователь Арк-
тики, мастер спорта по интел-
лектуальной игре Го, арахнолог, 
больничный клоун, физик-экспе-
риментатор, мастер-настройщик 
музыкальных инструментов.

Преподавателей широкого 
круга дисциплин объединила 
тематика «История и сохра-
нение исторической памяти». 
Авторские лекции по истории 
подготовили учителя русского и 
английского языков, общество-
знания, биологии, химии, физики, 
астрономии. 

Помимо ключевых страниц 
отечественной истории конкур-
санты рассказывают об истории 
региональной ветеринарии, гор-
ного дела, казачества, церков-
ного права, служб безопасности 
России, работы кинологической 
службы во время Великой Оте-
чественной войны.

Много талантливых ученых 

– Мы проанализировали заявки и выявили ключе-
вой тренд. Лекторы не просто делятся знаниями, 
а подкрепляют их собственным примером: авторы 
заявок по тематике «Семейные ценности» – из 
многодетных семей или сами многодетные роди-
тели. Они делятся ценностями, которые суще-
ствуют внутри их собственных семей: любовь, 
доверие, верность, сплоченность, поддержка. Такой 
подход и выделяет лекторов Общества «Знание», 
позволяет им стать нравственным ориентиром 
для слушателей.

М. Древаль

ВСЕРОССИЙСКий КОНКУРС «ЗНАНИЕ. ЛЕКТОР»

В рамках проекта «Знание. Государство» Российского 

общества «Знание» декан факультета Истории и фило-

логии Таганрогского института имени А.П. Чехова (фи-

лиала) РГЭУ (РИНХ), лектор Общества «Знание»  доцент 

В.А. Агеева прочитала лекцию «Достижения России в 

лицах: кто стоит за нашими открытиями и успехами».

Проект «Знание. Государство» – просветительские лекции 

спикеров для служащих федеральных, региональных и 

муниципальных органов власти Российской Федерации и 

их подведомственных учреждений.

Задачи проекта: способствовать распространению знаний 

об истории России, ее достижениях в науке, культуре, 

экономике, а также объективному освещению тех или 

иных исторических фактов и событий; способствовать 

укреплению и развитию традиционных ценностей страны,  

духовно-нравственному, патриотическому воспитанию и 

личностному развитию служащих.

Лекция прошла на площадке Ростовского государственного 

медицинского университета.

В начале мероприятия с приветственным словом к участ-

никам обратилась директор филиала Российского общества 

«Знание» в Ростовской области к.ист.н. Жанна Метелкина.

В ходе лекции особое внимание Валентина Анатольевна 

уделила техническим и естественно-научным открыти-

ям Южного научного центра Российской академии наук                               

(г. Ростов-на-Дону).

ПРОЕКТ РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»

Лекторы Российского общества «Знание», преподаватели Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
в рамках проекта «Знание. Наука» Российского общества «Зна-
ние» выступили перед студентами Таганрогского механического 
колледжа.

Ассистент кафедры истории, заместитель декана по воспитательной 
работе факультета Истории и филологии Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Е.Н. Капканов и ассистент 
кафедры истории В.А. Смирнов рассказали о выдающихся ученых:                      
Д.И. Менделееве, И.П. Павлове, Н.Е. Жуковском, А.Д. Сахарове,                            
С.П. Королеве, Ю.Ц. Оганесян и А.Л. Гинцбурге. 

После лекции учащиеся с большим интересом участвовали в пред-
ложенном интерактиве и узнали много нового о создании периоди-
ческой системы химических элементов, открытиях в области условных 
рефлексов и нейрофизиологии, о теоретической аэродинамике, соз-
дании первых спутников и космических кораблей, разработке первой 
в мире противоковидной вакцины. 

Подобные лекции направлены на то, чтобы ознакомить слушателей 
с выдающимися достижениями российских ученых и их открытиями, 
повлиявшими на развитие мировой науки, навсегда изменившими 
мир, а также вдохновить молодое поколение на исследовательскую 
деятельность. 

Рассказы о достижениях наших соотечественников очень важны с 
точки зрения популяризации знаний и формирования чувства гордос-
ти за свою страну и людей, ее развивавших.

ПРЕПОДАВАТЕЛИ РГЭУ (РИНХ) – ЛЕКТОРЫ 
РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»
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18 октября в МБОУ Троицкая СОШ состоялось яркое и 

познавательное мероприятие по информатике «Юный 

программист» для обучающихся Неклиновского района.

На торжественном открытии школы «Юный программист» 

собравшихся приветствовали начальник Управления об-

разования Неклиновского района Владимир Пегушин, 

руководитель мобильного технопарка «Кванториум» Елена 

Цюман, заведующий кафедрой информатики Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского госу-

дарственного экономического университета (РИНХ) Ирина 

Тюшнякова.

В рамках мероприятия для школьников были проведены 

разнообразные мастер-классы, квесты и соревнования, 

ребята смогли окунуться в программирование и робото-

технику, увидели примеры удивительных разработок. 

Работу секции кафедры информатики курировала доцент 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ) Светлана Белоконова. 

Студентки группы МИ-151 Полина Артемова, Ирина Перегуда 

и Екатерина Кобзарь провели для ребят квест-викторину  

«В мире информатики». Мероприятие было познаватель-

ным и увлекательным.

Руководители секций были отмечены благодарственными 

письмами за плодотворное сотрудничество с системой 

образования Неклиновского района и личный вклад в 

организацию и проведение районного мероприятия.

ОТКРЫТИЕ ШКОЛЫ ПО ИНФОРМАТИКЕ 
«ЮНЫЙ ПРОГРАММИСТ-2024»

Организатором вебинара выс-
тупила кафедра английского 
языка. Цель вебинара – методи-
ческое консультирование школь-
ников, преподавателей школы и 
вуза, магистрантов по вопросам 
подготовки выпускников к сдаче 
ЕГЭ по английскому языку.

Особое внимание в работе ве-
бинара уделялось структуре и со-
держанию КИМ ЕГЭ-2025 года по 
английскому языку; особеннос-
тям подсчета баллов за выпол-

нение заданий по английскому 
языку; методическому разбору 
актуальной демоверсии ЕГЭ по 
английскому языку; современ-
ным требованиям к выполнению 
заданий. 

В рамках вебинара были рас-
смотрены вопросы подготовки 
школьников к сдаче ВПР по ан-
глийскому языку в школе.

Свое видение проблемы предс-                                                                                     
тавили декан факультета Иност-
ранных языков О.В. Кравец, и.о. 

Конкурс реализуется в рамках 
нацпроекта «Образование» и 
входит в линейку платформы 
«Россия – страна возможнос-
тей». В этом году под руковод-
ством зав. кафедрой психолого-                                 
педагогического образования 
и медиакоммуникации к.пед.н.                                      
И.В. Челышевой группа студентов 
и магистрантов кафедры в соста-
ве 26 человек стала экспертами 

работ конкурсантов. 
23 октября состоялась встреча 

директора института С.А. Пет-
рушенко с группой экспертов 
Всероссийского конкурса. 

Светлана Анатольевна подчерк-                                                                                                                  
нула важность и значимость учас-                                                                                    
тия студентов в проектной дея-
тельности, обсудила со студента-
ми возможности использования 
полученного экспертного опыта в 

избраны: ректор Елена Мака-
ренко, президент университета 
Адам Альбеков, председатель 
Ростовской областной органи-
зации Общероссийского проф-
союза образования Владимир 
Гайворонский, председатель 
Первичной профсоюзной орга-
низации работников РГЭУ (РИНХ) 
Станислав Гордеев, проректор по 
воспитательной работе и моло-
дежной политике Олег Отроков.

Председатель Первичной проф-                                                                                          
союзной организации обучаю-
щихся РГЭУ (РИНХ) Никита Ля-
щенко зачитал отчет о работе за 
2019-2024 годы. Затем продолжи-
лась работа по регламенту.

Открытым голосованием на 
должность председателя Первич-
ной профсоюзной организации 
обучающихся университета из-
бран Тигран Мартиросян, а также 
профсоюзный комитет в количест-                                                                                    
ве 16 человек.

17 октября состоялась отчетно-выборная конференция Пер-
вичной профсоюзной организации обучающихся Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ) Обще-
российского профсоюза образования.

заведующего кафедрой англий-
ского языка Ю.М. Тимошенко, до-
цент кафедры английского языка 
Г.В. Михалева. В работе вебинара 
приняли активное участие препо-
даватели кафедры английского 
языка и кафедры немецкого и 
французского языков Е.Е. Дебер-
деева, В.М. Войченко, А.Н. Савиц-
кая, Н.Г. Щитова, Н.В. Жуковская, 
Т.Г. Кликушина, Е.В. Полякова, 
Е.А. Пальмова, Л.Г. Павленко,                                                                     
А.Е. Павленко, Г.С. Плотнико-
ва, М.Г. Аханова, Т.В. Куклина,                                
О.В. Кравченко, М.А. Касич, пре-
подаватели вузов и колледжей, 
учителя школ, обучающиеся школ 
г. Таганрога.

профессиональной сфере.
Зам. директора по учебно-

воспитательной работе и мо-
лодежной политике И.Э. Голо-
бородько отметила активность 
студентов и пожелала им новых 
профессиональных достижений.                                    
И.В. Челышева рассказала об 
успешном участии студентов в 
экспертизе проектов, отметила 
важный практический аспект этой 
работы. Студенты поделились 
впечатлениями о работе в экс-
пертном совете, отметили важ-
ность командной работы. Затем 
состоялось вручение сертифика-
тов экспертам конкурса.

21 октября на факультете Иностранных языков Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) стартовали 
серии вебинаров в рамках практико-ориентированного образо-
вательного проекта «Методическая онлайн-школа».

Ежегодно преподаватели и студенты кафедры психолого-педа-
гогического образования и медиакоммуникации Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) выступают 
экспертами в масштабном Всероссийском конкурсе для школь-
ников «Большая перемена».

В конференции приняли учас-
тие руководство университе-
та, руководители вышестоящих 

профсоюзных органов, гости и 
делегаты.

В состав рабочего президиума 

инНОВАЦИИ

отчетно-выборная 
конференция

СТАРТ ВЕБИНАРОВ «ЕГЭ 2025 ПО АНГЛИЙСКОМУ ЯЗЫКУ»

«БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА»

22-23 октября студенты 1-го курса факультета Экономики и 
права Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) групп ПРО-611 и ЮР-611 под руководством кура-
торов  Н.С. Холодковской и В.А. Тимофеенко приняли участие в 
VII Всероссийском онлайн-зачете по финансовой грамотности.

Всероссийский онлайн-зачет – ежегодный просветительский проект, 
нацеленный на формирование финансовой культуры и популяриза-
цию темы финансовой грамотности среди всех категорий населения.

В этом году задания для онлайн-зачета были разработаны на осно-
ве жизненных ситуаций, что позволило конкурсантам оценить свои 
знания по конкретным темам и повысить практическую значимость 
информации, полученной в ходе прохождения зачета.

В итоге проведения конкурсных испытаний все  участники, успешно 
прошедшие зачет, смогли не только объективно оценить уровень 
своих знаний, но и получили от организаторов зачета именные сер-
тификаты.

VII ВСЕРОССИЙСКИЙ ОНЛАЙН-ЗАЧЕТ 
ПО ФИНАНСОВОЙ ГРАМОТНОСТИ
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Его провела доцент кафедры 
русского языка и литературы 
к.филол.н. С.В. Смоличева.

На занятии присутствовали 
учащиеся 11-х классов школ                                                             
г. Таганрога и Неклиновского 
района, их родители, которым 
было интересно узнать о пред-
стоящем в первую среду дека-
бря итоговом сочинении как 

об обязательном условии до-
пуска выпускников к государст-
венной итоговой аттестации 
в форме единого государст-                                                                            
венного экзамена (ЕГЭ). 

Особую актуальность занятию 
придает тот факт, что результаты 
сочинения могут учитываться как 
индивидуальное достижение при 
поступлении в вузы на гумани-

тарные направления.
С.В. Смоличева рассказала о 

требованиях к написанию и к 
оценке итогового сочинения 
2024-2025, дала рекомендации по 
подготовке к нему, представила 
обзор актуальной информации, 
ответила на волнующие всех 
вопросы.

В качестве волонтеров-помощ-
ников в занятии Филологической 
школы приняли участие студенты 
факультета (РЯЛ-231 и РЯЛ-221). 
Они рассказали старшеклассни-
кам о собственном опыте написа-
ния экзамена и раздали памятки 
«Как писать итоговое сочинение» 
с полезными советами по выбору 
темы, по структурированию текс-                                                                      
та и аргументации.

С.В. Смоличева также пригла-
сила всех по окончании школы 
продолжить свое обучение в инс-
титуте, принять участие в пред-
стоящей в апреле 2025 г. оче-
редной Международной научной 
конференции «Молодежные 
Чеховские чтения в Таганроге» и 
в очередном занятии Филологи-
ческой школы, которое проведет 
в последнее воскресенье ноября 
к.филол.н., доцент Н.М. Ким.

профессии, а также обсудить со 
сверстниками, как готовиться к 
поступлению, какие преимущест-                                                            
ва учебы, как организован учеб-
ный процесс, жизнь в обще-
житии, какие стипендии могут 
получать обучающиеся и как 
может быть реализован индиви-
дуальный творческий потенциал 
в учебе, научной, общественной 
и культурной сферах. Прямой 
контакт школьников со студента-
ми создает атмосферу большего 
доверия, позволяет старше-
классникам задавать вопросы, 
отвечать на которые могут только 
студенты.

Квиз включал в себя разно-
образные вопросы, касающи-
еся различных профессий, их 
особенностей и требований, 
содержал задания, требующие 
креативного мышления и способ-                                                               
ности оперативного решения 
проблем. По окончании мероп-
риятия Анастасия рассказала о 
возможности получения образо-
вания в Таганрогском институте, 
существующих направлениях 
подготовки, реализуемых на ка-
федре психолого-педагогическо-
го образования и медиакоммуни-
кации, ответила на интересующие 
ребят вопросы. 

Скоро выпускники школ будут сдавать первый федеральный 
экзамен – итоговое сочинение. В преддверии этого события                        
19 октября состоялось первое в этом учебном году занятие Фило-
логической школы Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ). 

В 2024-2025 учебном году коллектив кафедры психолого-                            
педагогического образования и медиакоммуникации Таганрог-
ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) про-
должил реализацию проекта «Профориентационный десант».

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ 
ФИЛОЛОГИЧЕСКОЙ ШКОЛЫ 

18 октября проходили соревнования по дзюдо в рамках 

Фестиваля студенческого спорта Ростовской области.

Сильнейшие дзюдоисты из семи вузов оспаривали наг-

рады личного и командного зачета турнира. Университет 

представили две команды – Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) и Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ), 

сформированные из студентов.

По результатам соревнований сборная команда Таганрог-

ского института (филиала) РГЭУ (РИНХ) заняла 1-е обще-

командное место, завоевав 7 золотых и 2 серебряные 

медали. Ульяна Петрикова (ИиФ) – 1-е место, весовая 

категория до 52 кг; Арина Рощевская (ПиСП) – 1-е место, 

весовая категория до 63 кг; Нина Изварина (ФМИ) – 1-е 

место, весовая категория свыше 78 кг; Даниил Перепели-

цын (ЭиП) – 1-е место, весовая категория до 60 кг; Алексей 

Решетников (ПиСП) – 1-е место, весовая категория до 81 кг; 

Андрей Кандаков (ЭиП) – 1-е место, весовая категория до 

90 кг; Арсений Глущенко (ПиМДНиДО) – 1-е место, весовая 

категория до 100 кг; Илья Санюк (ФМИ) – 2-е место, весо-

вая категория до 81 кг; Алексей Бабасев (ЭиП) – 2-е место, 

весовая категория свыше 100 кг.

Достойно выступили наши студенты и в составе сборной 

команды головного вуза, завоевав 2 бронзовые медали. 

Команда РГЭУ (РИНХ) заняла 5-е место.

Святослав Чаленко (ФМИ) – 3-е место, весовая категория 

до 60 кг; Ростислав Юдин (ФЭиП) – 3-е место, весовая 

категория до 73 кг.

Спортсмены, не занявшие призовые места, показали дос-

тойную борьбу и принесли необходимые очки командам: 

Даниил Штепа (ФМИ); Егор Фургалев (ФМИ); Матвей Штепа 

(ФМИ); Амир Магдиев (ФМИ).

СОРЕВНОВАНИЯ ПО ДЗЮДО

Суть акции – активизация аги-
тационной работы по прив-
лечению потенциальных аби-
туриентов в университет, за-
ключающейся в организации 
профориентационных встреч 
со старшеклассниками в школах 
города и близлежащих районов. 

Под руководством зав. кафед-                                                                        
рой к.пед.н., доцента И.В. Челы-
шевой магистрант направления 
подготовки «организация работы 

с молодежью» Анастасия Шаршак 
17 октября провела интеллекту-
альный квиз для школьников 
Петровского муниципального 
округа Ставропольского края.

Особенность профориентаци-
онных встреч  – активное участие 
в нем студентов университета. 
Цель – помочь школьникам 
лучше понять свои интересы и 
склонности, чтобы они могли сде-
лать осознанный выбор будущей 

С 16 по 21 октября в г. Ростове-на-Дону прошел открытый об-
ластной турнир по боксу «Кубок Свободы» под девизом «Бокс 
против наркотиков».

Организацией турнира занялась общественная организация «Сво-
бода», областная Федерация бокса и антинаркотическая комиссия.

В состязании участвовали спортсмены из Ростовской области, Крас-
нодарского края, Адыгеи, ЛНР и ДНР. За мероприятием наблюдали 
более 200 зрителей.

– Подобные мероприятия пропагандируют здоровый образ жизни, 
спортсмены своими достижениями подают хороший пример моло-
дому поколению, – отметил Алексей Чванов, начальник службы по 
обеспечению деятельности антинаркотической комиссии региона.

Боксеры Ростовского государственного экономического университе-
та (РИНХ) приняли участие в этом престижном турнире, продемонст-
рировав высокий уровень спортивного мастерства и боевой дух.

Спортсмены РГЭУ (РИНХ) показали следующие результаты: Алексей 
Ничаюк (ЮР-615) – 2-е место; Кирилл Бастан (ТОР-214) – 3-е место; 
Магомед Хатуев (ЭК-533) – 3-е место; Дени Хождивдиев (ИСТ-321) – 
3-е место.

«КУБОК СВОБОДЫ»

«ПРОФОРИЕНТАЦИОННЫЙ ДЕСАНТ»
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РОЛЬ КАЗАКОВ В ИСТОРИИ РОССИИ 

Магистрант Г.В. Чекунов, член научной лаборатории Таганрогского института имени                       

А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного  экономического университета (РИНХ) 

«Казачество в истории и памяти», провел дискуссию о роли казачества.

Лекция для студентов механического колледжа прочитана в рамках празднования Дня ка-

зачьей воинской славы. 

Руководитель магистранта – заместитель директора по научной работе и проектной дея-   

тельности Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), председатель 

общественного совета при департаменте по делам казачества и кадетских учебных заведений 

Ростовской области к.ист.н., доцент Алексей Волвенко.

МАТЧ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ФУТБОЛЬНОЙ ЛИГИ

ЧЕМПИОНАТ ПО ДЕБАТАМ «ГЛАГОЛЪ»

17 октября в рамках Ростовской областной футбольной лиги на стадионе спорткомплекса РГУПС 

футбольная команда РГЭУ (РИНХ) встречалась с командой хозяев.

Матч был напряженным и захватывающим. Обе команды продемонстрировали высокий уровень 

мастерства и решимости.

На 15-й минуте матча был открыт счет нашим футболистом Денисом Карнутой, благодаря Тиграну 

Бабаяну счет стал 2:0.

Во 2-м тайме футболисты РГУПСа отыграли один мяч. На 83-м минуте Джеферсон Делакурт уве-

личил счет, и наша сборная одержала уверенную победу со счетом 3:1.

Следующая игра состоится на стадионе «Арсенал». Соперниками нашей сборной будет команда ДГТУ.

Первокурсники факультета Физики, математики, информатики Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) приняли участие в областных дебатах «ГлаголЪ».

Дебаты прошли в Точке кипения ИКТИБ ЮФУ 16 октября. Организатор – Избирательная комиссия 

РО. Проведение дебатов направлено на реализацию мероприятий «Комплекса мер по повышению 

правовой культуры избирателей (участников референдума) и обучению организаторов выборов и 

референдумов на 2022–2026 годы».

Команда «Авангард» – студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ): 

Милана Шварц, Анна Агафонова, Сергей Андрюшко, Дарья Самусева.

Участники дебатов справились с заданиями, защитили позиции разработанных законопроектов, 

продемонстрировали глубокие знания в области законодательства.

ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕНЬ ХОДЬБЫ

Студенты и преподаватели кафедры физвоспитания, спорта и туризма РГЭУ (РИНХ) приняли 

участие во Всероссийском дне ходьбы, который состоялся 17 октября в парке ДГТУ.

С 2016 г. День ходьбы проводится в рамках международного движения «Спорт для всех» с целью 

популяризации ходьбы как наиболее естественного и доступного вида физической активности, 

идеального для поддержания здоровья и физической формы.

Организаторы мероприятия — Олимпийский совет Ростовской области. Перед стартом всех участни-

ков мероприятия поприветствовал исполнительный директор РОО «Олимпийский совет Ростовской 

области» Иван Бударев.

Участники Всероссийского дня ходьбы, успешно завершившие дистанцию, на финише были наг-

раждены дипломами Олимпийского комитета России.

Студенческий калейдоскоп


